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Der Vorstand hatte wie schon in den vergangenen Jahren die Mitglieder und Freunde des 
Gartenbauvereins zum Neujahrsempfang eingeladen.   
Und so trafen sich am 21.01. 29 Personen im Clubheim des Tennisverein Rot Weiss. Der 
Vorsitzende, Herr Dieter Volkwein  begrüßte  die Anwesenden mit der folgenden Rede. 
 
 



 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Gartenfreundinnen und Gartenfreunde, 
auf den heute ausliegenden Frühlings - Servietten steht: „Oh wie schön, dass Ihr alle hier seid“.  
 
Wir vom Vorstand des Gartenbauvereins freuen uns über die, die an den Aktivitäten unseres 
Vereins teilnehmen und begrüßen Sie ganz herzlich. 
Die große Zahl jüngerer Mitglieder hat sich bereits im Vorstand ausgewirkt, Henning Klabunde 
ist Ende November in den Vorstand gewählt worden. 
 
Wir haben zum Glück von den Räumlichkeiten her jetzt im Dorf wieder eine etwas entspanntere 
Situation, da neben dem Tennisheim jetzt auch das sehr schön renovierte Pfarrhaus mit dem 
kleinen Saal zur Verfügung steht. Ich denke, dieser Raum hier ist für Feiern besser, für Vorträge 
mit Verlosung ist der Pfarrsaal sicher ausreichend, und er liegt auch noch zentraler.  
 
Wie immer bei Neujahrsempfängen müssen wir zurück und nach vorn blicken: 
Die Mitgliederzahl unseres Vereins ist durch 3 Todesfälle, 4 Austritte und 2 Neuanmeldungen 
nur minimal gefallen, so dass wir immer noch 105 Mitglieder haben. Damit gehören wir im 
Kreisverband zu den größeren Vereinen.. 
 
In diesem Jahr begannen wir, die Aktivitäten im Verein wieder hochzufahren, aber es war – wie 
auch in anderen Vereinen – schwer, wieder Fuß zu fassen.  
 
Nach dem Neujahrsempfang letztes Jahr gab es mit der Stadt Grevenbroich zusammen wieder 
den Frühjahrsputz, ein Aufräumen im Dorf, das eigentlich nicht nur im Frühjahr, sondern 
mindestens 4 x im Jahr nötig ist. 
 
Im Herbst haben wir eine 3-tägige Exkursion nach Delft und Leiden in den Niederlanden 
durchgeführt, die wir mit 9 Leuten und einem Kleinbus bestritten haben. Hier haben wir mit 
Kunst und Kultur, aber auch mit Gartenkultur zu tun gehabt. Neben der Kunst von Vermeer, dem 
Künstler der Stadt Delft und der niederländischen Kultur haben wir den ältesten botanischen 
Garten Europas besucht, der aus einem Kräutergarten eines Klosters im Zusammenhang mit der 
ersten medizinischen Fakultät entstanden ist. Ganz nebenbei gab es natürlich auch leckeres Essen 
und viele gemütliche Bummel durch die Städte Delft und Leiden. 
 
Außerdem muss das Weihnachtsbaumschmücken mit Kindergarten, 2 Kinderbetreuungsgrup-
pen und 1. Schuljahr der Viktoriaschule erwähnt werden.  
 
Zum Ende des Jahres haben wir eine kleine Exkursion zum Handwerker- und Weihnachtsmarkt 
in Schloss Moyland erlebt, sehr stimmungsvoll rund um den Wassergraben von Schloss 
Moyland gelegen. Hinterher gab es ein schönes Abendessen in einer alten Scheune eines 
Bauernhofs. 



Innerhalb des Kreisverbandes nahmen wir am Grevenbroicher Gartenseminar teil, das in 
Frimmersdorf im Pfarrzentrum stattfand und zwei interessante Vorträge, ein Mittagessen und am 
Rande viele interessante Gespräche unter Hobbygärtnern aus dem Kreis und darüber hinaus bot. 
 
Nach der Teilnahme an dem Gartenwettbewerb des Kreises, bei dem unsere Mitglieder Ludger 
Schmeing und Elly Lange aus Wevelinghoven den 2. Platz errangen, feierten wir mit großer 
Teilnahme unseres Vereins wieder das Herbstfest des Kreisverbandes in Korschenbroich-Pesch. 
 
 
Aussichten für das Jahr 2024 

• Neujahrsempfang heute findet statt 
• Grevenbroicher Gartenseminar am Samstag, 24.02.2024 

• Vorbereitung eines Vortrags mit Verlosung im März 
• Teilnahme am Frühjahrsputz der Stadt Grevenbroich  

am Samstag, 16.03.2024 

• Frühjahrsfahrt  
• Zur Diskussion steht noch ein vorgeschlagener Grillnachmittag oder -

abend 

• Äppeltour 
• Teilnahme am Herbstfest des Kreisverbandes am 27. Okt. 2024 
• Projekt Grabmal Clemens 
• Projekt: Schilder am Neurather See 

 

Dank an die Kübelpaten der Blumenkübel im Dorf:   Familie Lövenich 
       Familie Hochhausen 
       Udo und Gaby Müschen 
       Martina Breuer 
Dank an die „Briefträger“ aus dem Vorstand 
 
Dank an den Vorstand, der – wie gerade wieder bei dieser Veranstaltung gesehen – aus einem 
guten Team besteht. 
 
Dank an Paul de Lange für die viele Arbeit an unserer Website 
 
Zum Schluss wünsche ich – auch im Namen des Vorstandes - Ihnen und Ihren Lieben ein 
gesundes gutes und erfolgreiches Jahr 2023 im Leben und im Garten. und uns jetzt ein paar 
gemütliche Stunden. 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
Nach dieser Begrüßungsrede  haben alle auf ein 
gesundes und erfolgreiches Gartenjahr 2024 
angestoßen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
Zum Abschluss des offiziellen Teil dieser 
Veranstaltung wurden eine schmackhafte 
Kartoffelsuppe und  Schnittchen gereicht, die nicht 
nur optisch ein Genuss waren. 
 
 
 

 
Gestärkt und mit Getränken versorgt,  wurde noch gemütlich zusammen gesessen und nette 
Gespräche geführt. Gegen 14.00 Uhr  löste sich die Gesellschaft auf. 
 
Auch dieses Treffen kann nur als gelungen bezeichnet werden und macht dem Vorstand Mut, 
weiterhin solche Veranstaltungen durch zu führen.. 
 
 


